
在首屆 「大灣區專科護理知識交流計劃」
下，70名廣東省護士去年4月17日抵港，到
內科及老人科病房進行為期約10個半月的臨
床交流。第二屆交流計劃已經展開，首批14
名護士上月16日到港，分別來自心臟重症監
護、眼科、內視鏡科；第二批86名護士預計
本月底前抵港，分別來自老年護理和重症監
護等。

持學士學位平均擁九年相關經驗
醫管局介紹，超過 650 名廣東省護士報名

參加第二屆交流計劃，由廣東省衛生健康委
員會統籌進行筆試和面試，最終有 100 名護
士通過遴選並獲提名，分別來自廣東省14個
城市，平均擁有九年相關臨床經驗，全部持
有學士學位，當中 10 人屬於副主任護師級
別、即副顧問護師。

唐華根表示，除第一屆大灣區護士主要在
老人科及內科工作，而第二屆參與計劃除老

年護理外，護士專長
領域亦將擴展至深切
治療、眼科、內視鏡
科及圍手術科、心臟
深切治療等。問及選
擇擴展至這些專科的
原因，他坦言早前流失的醫療界人才主要來
自專科領域，放眼國際都是這些專科比較搶
手，因此希望透過合作交流增長相關知識，
培養香港醫療護理人才。

醫管局安排了內地及香港護士分享合作經
驗。佛山市第二人民醫院護士陳翠霞表示，
粵港醫護人員在務求專業的精神及處理醫患
關係方面有很多共同點，文化與語言相近，
且兩地均採用國際標準考核職業水平，因此
具備長期合作的基礎。

粵港雙方交流互鑒提供渠道
中山大學腫瘤防治中心護士劉佳麗指出，

香港醫療系統的運營模式相當完備，全程以
病患健康為中心，護士、醫生及營養師共同
合作提供服務。她提到香港不同醫院實現了
病患信息共享，病人轉院時減少了冗餘重複
的流程、提高了效率，值得內地醫療界學
習。她亦提到，在交流期間不僅每月都會舉
行研討會，更有業界知名學者講座，為粵港
雙方交流互鑒提供了渠道。

新界東醫院聯網顧問護師（老年科）史綺
雯認為，內地護士無微不至、觀察力強，也
分享了很多智慧醫院的經驗，例如電子化紀
錄可監測工作強度，有助編排人手，令她拓
闊眼界。

【香港商報訊】實習記者邱之璘報道：醫院管理局
去年開展為期10個月的 「大灣區專科護理知識交流計
劃」 ，70名廣東省護士即將完成交流，醫管局召開記
者會總結經驗。醫管局護理總行政經理唐華根表示，
計劃加深粵港兩地護理人員的醫療協作、知識共享，
對內地護士在交流期間表現予以高度評價。他續稱，
第二屆計劃已展開，共有100名廣東省護士入選，其
中14名已於1月16日抵港進行臨床交流，餘下86名
護士預計月底抵達。

計劃加深粵港兩地護理人員的醫療協作及知識共享。
記者 崔俊良攝
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【香港商報訊】記者唐信恒報道：原東江縱隊港九
獨立大隊老游擊戰士聯誼會主辦，新界社團聯會協辦
的慶祝中華人民共和國成立75周年暨大型抗戰歷史
紀錄片《港九獨立大隊》香港首映禮於昨日舉行。聯
誼會會長林珍希望出席團體與單位日後可在內部舉行
紀錄片演播，將它發揚光大，為世界和平、為人類命
運共同體繼續奮鬥。

弘揚東江縱隊保家衛國的精神
林珍表示，港九獨立大隊的成員，大部分是土生土

長的香港人，他們具備的多項特點，讓港九獨立大隊
得以發揮特殊作用，這些特點包括多華僑、多高學歷
成員、多富裕家庭子弟、多女同志，以及有少年兒童
成員。她指出，成員參與戰鬥並非因為生活困難，而

是為保衛中華民族、保衛國家人民的利益、保衛世界
和平。《港九獨立大隊》找到老戰士親身講述歷史，
希望把共產黨領導下的團結力量繼續傳承下去，讓每
一個青年、每一個中國人知道這段歷史。

新界社團聯會理事長譚鎮國介紹，《港九獨立大
隊》早在2009年籌劃，採訪了數十位仍然健在的生
還者，同時考證大量史料才攝製完成，以真實的歷
史影像，展現先輩的英勇不朽。西方國家一直試圖
以香港作為遏制內地的手段，反中亂港勢力死心不
息，國家安全風險與威脅依然存在。特區政府近日
正式啟動第23條立法的公眾諮詢工作，他強調是捍
衛國家安全、維護安穩生活的必要之舉，讓 「一國
兩制」的實踐得以行穩致遠，進一步保障香港的安
穩發展。

紀錄片《港九獨立大隊》舉行首映禮

【香港商報訊】記者康鈞淼報道： 「潤愛同行」三
大APP發布會昨日於灣仔潤維創坊舉行，介紹 「潤愛
同行」電子化社區服務。特區政府、中聯辦、華潤集
團、各大慈善機構及傳媒及各界人士150餘人出席。
「潤愛同行」社區服務平台是香港註冊獲豁免繳稅的

慈善機構，獲華潤隆地有限公司支持於 2022 年成
立，宗旨為 「專業服務 關愛民生」，成立以來，舉

辦各類社會公益活動超一千場，受惠人數逾五萬人。

800人義工隊助有需要家庭
華潤隆地有限公司總經理張偉致辭時表示， 「潤愛

同行」始終以潤澤社群、關愛民生、同心同力、於民
同情為使命，從事慈善活動，排解民生憂難，致力於
建設更美好的香港社會。他提到， 「潤愛同行」義工

隊伍已擴充至800人，持續推出潤愛護老、潤愛康
樂、潤愛送暖、潤愛閱讀等慈善項目，服務進
10000戶家庭。

張偉提到，為更好滿足市民需求， 「潤愛同行」
聯手連心科技有限公司打造了數字化平台，昨日正
式上線。他表示， 「潤愛同行」將以香港市民的需
求為導向，持續優化完善數字平台的功能，不斷增
強香港市民的獲得感及幸福感，建設更加美好的香
港， 「數字化平台上線不僅是技術層面的升級，更
是標誌社會服務實現了質的飛躍。」

「潤愛同行」負責人周明表示，成立至今，服務
範圍覆蓋香港11個區，建立約110個社區服務點，
出動義工1100餘人。隨後，連心科技有限公司總
經理段昕灼、副總經理陳穎文介紹了 「潤愛同行」
地區、會員、義工三大 APP，團體可註冊地區
APP，以登記 「潤愛同行」旗下免費家居維修、清
潔服務；市民則可下載會員APP，免費享有福利、
報名活動，或是登記義工APP，加入 「潤愛同行」
義工大家庭，共建美好香港。

【香港商報訊】記者周偉立報道：球王美
斯領軍的美職聯球隊國際邁阿密昨日抵港，
將於明日在香港大球場與港隊上演表演賽。
國際邁阿密大軍下午3時開始步出飛機，在主
帥馬天奴帶領下，今次共有23名球員來港，
主辦單位在停機坪舉行歡迎儀式，特別安排
一名小球迷向馬天奴獻花。國際邁阿密大軍
在歡迎儀式後，隨即登上旅遊巴士離開機
場，前往下榻的香港富麗敦海洋公園酒店。

明日大球場對戰港隊
國際邁阿密教練馬天奴傍晚聯同蘇亞雷斯

在酒店出席記者會。馬天奴表示，經過早前
兩場熱身賽，需要再評估球員的身體狀況，
星期日對港隊時會盡量讓球員上場。被問到

美斯的傷病情況，他回應稱仍要再作評估。
被問到對港隊的認識，馬天奴承認對港隊

的了解來自亞洲盃的表現，但由於與周日出
戰的並非同一隊，因此在備戰上有困難。他
又說，季前練習賽有助備戰新球季，球隊會
全力以赴爭取勝利，並踢出自己的風格。

首次來港的蘇亞雷斯表示，從飛機看到香
港景色，覺得香港的地形很美，並形容香港
球迷充滿愛。他談及加盟國際邁阿密的原因
時表示，加盟前的確有不同考慮，但認為能
夠與幾位舊隊友重聚是 「夢想成真」；對於
再次與美斯做隊友，他形容兩人不但有隊友
之間的感情，日常生活中亦已成為好朋友。

酒店外有大批球迷等候。有女球迷表示，
對美斯訪港感到十分開心，指自己與丈夫一

齊追捧美斯十多年，已購買了公開練習及表
演賽的門票，希望一睹偶像風采。另有 14
歲學生表示，自小已喜歡美斯，希望能夠獲
美斯在球衣上親筆簽名。亦有來自雲南的18
歲女球迷說，希望能與美斯合照及獲得簽
名。

港協暨奧委會會長霍震霆表示，國際邁阿
密訪港是體育盛事，令很多本身不是足球迷
的人士都追看消息，期望能帶起體育熱潮，
相信對促進本港旅遊業有很大幫助。

國際邁阿密今日下午5時30分將進行公開
操練，晚上7時開始社區足球訓練營。周日下
午3時，國際邁阿密球員將在大球場熱身，下
午4時與港隊的表演賽正式開始，賽後會有頒
獎儀式，晚上6時舉行賽後記者會。

「潤愛同行」三大APP正式上線

球王帶傷駕到 上場時間成疑

第二屆專科護理交流拓寬領域
百名大灣區護士分批抵港

▶國際邁阿密抵港，主辦單位
舉行歡迎儀式。 記者 馮瀚文攝
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重庆建设汽车系统股份有限公司
2024 年度第一次临时股东大会决议公告

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假记载、误
导性陈述或重大遗漏。

重要提示： 本次股东大会无否决议案的情况，无变更前次股东大会决议的情况。
一、会议召开和出席情况
重庆建设汽车系统股份有限公司 2024 年度第一次临时股东大会采取现场会议与网络

投票出席会议相结合方式召开，具体如下：
( 一 ) 召开时间及地点
现场会议时间：2024 年 2 月 2 日下午 14:30 时；
现场会议地点：公司 102 楼一会议室
网络投票时间：
1. 通过深圳证券交易所交易系统投票的时间：2024 年 2 月 2 日上午 9:15—9:25，9:30—

11:30，下午 13:00 － 15:00。          
2. 通过深圳证券交易所互联网投票系统投票的时间：2024 年 2 月 2 日日 9:15-15:00

期间的任意时间。
㈡召集人：公司董事会
㈢主持人：董事长范爱军
㈣本次临时股东大会会议召开符合有关法律、行政法规、部门规章、规范性文件和《公

司章程》的规定。
㈤会议出席情况
1. 股东出席会议情况 
现场出席和参与网络投票的股东及股东授权委托代表共 3 名，代表股份数 88,875,000

股，占公司有表决权股份总数的 74.45%。
其中，内资股股东（非流通股股东）及股东授权委托代表3名，代表股份数88,875,000股，

占公司有表决权股份总数的 74.45%；外资股股东（流通股股东）0 名，代表股份数 0 股，
占公司有表决权股份总数的 0%。

其中，现场出席的股东及股东授权委托代表 3 名，代表股份数 88,875,000 股，占公司
有表决权股份总数的 74.45%；参与网络投票出席会议的股东 0 名，代表股份数 0 股，
占公司有表决权股份总数的 0%。

其中，中小投资者（单独或合并持有 5% 以下股份的股东）2 名，代表股份数 3,968,750
股，占公司有表决权股份总数的 3.32%。

2. 公司董事、监事、高管人员及北京市中闻（重庆）律师事务所孙蕾、曹雨律师出席
了会议。

二、议案审议表决情况 
本次股东大会议案采用现场记名投票与网络投票相结合的表决方式，经逐项表决，审

议通过了全部议案，具体表决结果如下：
㈠审议通过《关於增补周朝东先生为第十届董事会董事的议案》。
该议案已对中小投资者的表决单独计票，表决情况如下：

　
代表股份
（股）

同意（股）
同意比
例 %

反对
（股）

反对比
例 %

弃权
（股）

弃权比
例 %

与会全体股东 88,875,000 88,875,000 100 0 0 0 0

其中：内资股股东
    （非流通股股东）

88,875,000 88,875,000 100 0 0 0 0

           外资股股东
        （流通股股东）

0 0 0 0 0 0 0

中小投资者（单独或合并
持有5%以下股份的股东）

3,968,750 3,968,750 100 0 0 0 0

㈡审议通过《关於 2024 年度投资计划的议案》。
表决结果如下：

　
代表股份
（股）

同意（股）
同意比
例 %

反对
（股）

反对比
例 %

弃权
（股）

弃权比
例 %

与会全体股东 88,875,000 88,875,000 100 0 0 0 0

其中：内资股股东
    （非流通股股东）

88,875,000 88,875,000 100 0 0 0 0

          外资股股东
        （流通股股东）

0 0 0 0 0 0 0

中小投资者（单独或合并
持有5%以下股份的股东）

3,968,750 3,968,750 100 0 0 0 0

㈢审议通过《关於 2024 年度融资计划的议案》。
表决结果如下：

　
代表股份
（股）

同意（股）
同意比
例 %

反对
（股）

反对比
例 %

弃权
（股）

弃权比
例 %

与会全体股东 88,875,000 88,875,000 100 0 0 0 0

其中：内资股股东
    （非流通股股东）

88,875,000 88,875,000 100 0 0 0 0

          外资股股东
        （流通股股东）

0 0 0 0 0 0 0

中小投资者（单独或合并
持有5%以下股份的股东）

3,968,750 3,968,750 100 0 0 0 0

㈣审议通过《关於全资子公司资产质押、抵押向银行类金融机构和非银行金融机构申
请融资暨关联交易的议案》。 

本议案关联股东为公司控股股东中国兵器装备集团有限公司，代表股份数 84,906,250
股，其回避了本议案表决。同时该议案已对中小投资者的表决单独计票。表决情况如下：

　
代表股份
（股）

同意（股）
同意比
例 %

反对
（股）

反对比
例 %

弃权
（股）

弃权比
例 %

与会全体股东 3,968,750 3,968,750 100 0 0 0 0

其中：内资股股东
    （非流通股股东）

3,968,750 3,968,750 100 0 0 0 0

          外资股股东
        （流通股股东）

0 0 0 0 0 0 0

中小投资者（单独或合并
持有5%以下股份的股东）

3,968,750 3,968,750 100 0 0 0 0

㈤审议通过《关於 2024 年度预计日常关联交易的议案》。 
本议案关联股东为公司控股股东中国兵器装备集团有限公司，代表股份数 84,906,250

股，其回避了本议案表决。同时该议案已对中小投资者的表决单独计票。表决情况如下：

　
代表股份
（股）

同意（股）
同意比
例 %

反对
（股）

反对比
例 %

弃权
（股）

弃权比
例 %

与会全体股东 3,968,750 3,968,750 100 0 0 0 0

其中：内资股股东
    （非流通股股东）

3,968,750 3,968,750 100 0 0 0 0

          外资股股东
        （流通股股东）

0 0 0 0 0 0 0

中小投资者（单独或合并
持有5%以下股份的股东）

3,968,750 3,968,750 100 0 0 0 0

上述议案内容详见 2023 年 12 月 23 日及 2024 年 1 月 17 日披露於《证券时报》、《香
港商报》及 http://www.cninfo.com.cn 公司公告，公告编号：2023-082、2024-001、
2024-004、2024-005。

三、律师出具的法律意见 
本次股东大会的全过程由北京市中闻（重庆）律师事务所孙蕾律师、曹雨律师进行了

现场见证并出具了律师见证意见书，认为本次股东大会的召集、召开程序和出席会议的
人员资格以及表决程序均符合有关法律、法规、规章、规则和《公司章程》的规定，本
次股东大会形成的决议合法有效。

四、备查文件 
㈠经与会董事和记录人签字确认并加盖公司董事会印章的股东大会决议
㈡《北京市中闻（重庆）律师事务所关於重庆建设汽车系统股份有限公司 2024 年度

第一次临时股东大会的法律意见书》[ 中闻重庆（律）字第 240140001 号 ]
重庆建设汽车系统股份有限公司董事会 
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香港商報評論員 李明生

新春前夕，球王美斯及隊友們來
港踢表演賽賀歲，各界歡迎之至，
也寓意香港新一年鴻運當頭，而隔
周年初四的賀歲盃，尚有不少國際

球壇名宿來港獻技。事實上，港府銳意
打造盛事經濟，像美斯般的國際級巨星來

港，不單是對香港這個國際城市的肯定；愈來愈多國
際巨星及盛事來港，還會產生雪球效應，進一步提高
香港的吸引力與競爭力，對港不斷提升城市形象，增
強美譽度有莫大好處。

盛事經濟，如滾雪球般；來港巨星愈多，愈能夠發
揮群聚效應，繼而吸引更多巨星前來——國際邁阿密
CF的班主碧咸，正是此中營銷高手。此前，球隊本
身縱非寂寂無聞，但碧咸成功找得球王來投，美斯一
登龍門之後，球隊無疑聲價十倍。資料顯示，美斯球
衣銷售日內即破球會紀錄，及後平均票價亦漲五倍之
多，球隊社交媒體追蹤人數也成美職聯第一。此外，
多名前巴塞隆拿隊友也追隨美斯腳步加盟，令世人對
國際邁阿密 CF 及至美職聯的關注度也一再大幅提
高。類似情況，都見諸另一球王C朗拿度身上，他驚
人地登陸沙特阿拉伯球隊艾納斯，令這個鮮少人談的
球會和聯賽吸引力及競爭力大增，賺盡錢財與人才。

香港要搞好盛事經濟，巨星既宜一個接一個前來，
盛事亦宜一浪接一浪舉行，如斯影響自自然然會如雪
球效應愈滾愈大。短期來說，美斯效應已成功助港聚
人氣、吸財氣，表演賽門票開售2小時已告售罄，除
了本地粉絲之外，相信還有不少旅客專程來港追捧偶
像。不論是旅客來港的交通、飲食、以至住宿等消費
開支，抑或本地消費氣氛因而受帶動暢旺，例如旅發
局就列出會直播賽事的商場、酒店、餐廳等，都直接
有益本地消費市場。長遠而言，就像舉辦一連串的金
融論壇、貿易展覽等，與香港作為國際金融中心和貿
易中心的地位相輔相成，相得益彰，以至文化藝術方
面亦然，香港舉辦的盛事和吸引的巨星愈多，則盛事
之都的地位愈穩愈強，更多巨星勢必接踵而來，錢財
與人才皆會群聚香港。

近日坊間關注本港 「演唱會經濟」發展，這其實跟
美斯訪港同屬盛事經濟的一部分，雪球效應的經驗同
樣適用。自恢復通關以來，已有許多國際巨星來港演
唱，不單包括來自西方的，亦包括亞洲的韓、日以至
泰國。美國樂壇天后Taylor Swift的巡迴演唱未設香
港站，此誠可惜；但單單少她一人，不代表香港的盛
事經濟不成功，更不代表香港的國際地位不獲認可。

重要的是，香港一方面須完善供應，例如提供更多
更好的場地，以營造最理想的環境吸引巨星盛事前
來；另方面須創造需求，包括積極爭取盛事巨星來
港，好使相關雪球變得更大、繼而愈滾愈大。當中，
新供應會創造新需求，年內即將啟用的啟德場館，便
會帶來觀眾容量數倍於紅館、亞博館的大型場地，而
善用中環海濱、西九文化區的土地，亦在維港美景襯
托下為戶外表演帶來新的體驗。值得留意的是，粉絲
熱情是好，還要管好秩序，毋使樂極生悲，當局必須
做好周詳安排及配套工作。

巨星盛事客似雲來，市場肯定樂於迎接，市民也可
樂在其中。聚人氣、吸財氣，整個經濟社會皆會受惠
盛事經濟愈搞愈旺。


